

## Auslandspraktikum in Südtirol, Italien - Bericht von Louisa Dirr

Ich absolvierte ein Auslandspraktikum in einer Tierklinik in Südtirol. Dieses fand vom 25.08.2025 bis zum 05.09.2025 statt.

Die Klinik liegt in der Region Bozen in dem kleinen Dorf Jenesien, welches sich hoch auf dem Berg befindet. Dort arbeiten neben dem Klinikleiter eine weitere Tierärztin und eine Assistenz. Es werden hauptsächlich Kleintiere, wie Hunde und Katzen, sowie Pferde und seit Kurzem auch Alpakas behandelt. Die 2019 erbaute Anlage verfügt über großräumige Stallungen mit 10 Boxen für stationäre Patienten, verschiedene Behandlungsräume, einen großen OP-Bereich, sowie ein modernes Labor. Außerdem sind mehrere Geräte für Röntgen, Ultraschall und Endoskopie und neuste Technik, wie ein mit KI arbeitendes Laborgerät und ein Laser zur besseren Wundheilung vorhanden.

Während meines 2-wöchigen Praktikums bekam ich Einblicke in den Alltag einer Tierklinik. Ich konnte meine bereits erworbenen Fähigkeiten im Kleintierbereich ausüben, in dem ich bei Operationen – wie einer Amputation des Hinterbeins einer Katze – und Behandlungen assistierte. In die Behandlung von Pferden bekam ich viele neue Einblicke und lernte Einiges dazu, wie zum Beispiel das Anlegen verschiedener Verbandsarten und das intravenöse und intramuskuläre Spritzen von Medikamenten. Eine Bronchoskopie, bei der unter anderem die Luftsäcke eines Pferdes untersucht wurden und die ich selbst durchführen durfte, war mein persönliches Highlight. Zu meinem Tagesablauf zählte außerdem das Versorgen der stationären Tiere und das Unterstützen der Tierärztin bei ihren Fahrten zu Patienten in ganz Südtirol.

Das Praktikum war eine tolle Möglichkeit einen Einblick in die Arbeitsweisen einer Klinik zu bekommen und mich vor allem im Bereich der Behandlung von Pferden weiterzubilden. Dadurch, dass das Team über meinem Plan, nach der Ausbildung zu studieren, Bescheid wusste, wurde ich zusätzlich viel im Bereich der tierärztlichen Aufgaben eingewiesen. Ich bedanke mich für die tolle Möglichkeit dieses Praktikum zu absolvieren, sowie bei der Tierklinik Salten, die mich sehr herzlich aufgenommen hat.



